



MERCADO CAMBIARIO

El superpeso, bye, bye, bye

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
erendira.espinosa@glmm.com.mx

La reforma al Poder Judicial y las decisiones de política monetaria de los bancos centrales han sido kriptónita para el superpeso. Del precio mínimo que el dólar alcanzó el 8 abril de este año, cuando se vendía 16.31 pesos, a los 19.49 pesos en que llegó a venderse ayer, hay una diferencia de 3.19 pesos, pérdida que ocurrió en tan sólo cuatro meses.

Ayer, nuestra divisa cerró en 19.47 pesos, fue la segunda más depreciada de la sesión y acumuló cuatro jornadas consecutivas de retrocesos.

Los analistas financieros ven complicado que el tipo de cambio regrese a niveles de 17 pesos, mucho menos a 16 pesos. La expectativa es que concluya el año en 19.20-19.50 pesos y no se descarta que algunos bancos ajusten sus previsiones.

Durante los últimos días, nuestra divisa se vio afectada por la decisión de política monetaria del Banco Japón de incrementar la tasa de interés, esto provocó que el yen se apreciara y, a su vez, que el atractivo de realizar *carry trade* con el peso, estrategia muy utilizada en el mercado de divisas, disminuyera, afectando su cotización.

Asimismo, el paro de labores del Poder Judicial y la aprobación en puerta de una reforma que busca transformarlo están generando nerviosismo e incertidumbre entre los inversionistas.

“Los movimientos en la

Y todavía no acaba

Hacia adelante, el peso seguirá enfrentando desafíos, como las decisiones de política monetaria de la Fed de EU, que han fortalecido al dólar; la postura de Banco de México, en un entorno en el cual la inflación sigue siendo persistente. Asimismo, a nivel global, existen riesgos geopolíticos que impactarán en la confianza de los inversionistas.

tendencia del peso se dieron a partir de mayo, primero por la elección en México; luego la volatilidad a nivel internacional, como temores por un escenario de recesión en Estados Unidos y el tema del banco central japonés que ha provocado volatilidad”, dijo Humberto Calzada, economista en jefe de Rankia Latam.

Diego Albuja, analista de mercados de AFX, acotó que el fortalecimiento que mostró nuestra moneda en meses anteriores, “fue impulsado por factores temporales, como flujos de inversión y un contexto externo favorable, que no se han mantenido en el tiempo”.

Por lo cual, “es improbable que veamos un retorno a esos niveles a menos que se produzcan cambios estructurales significativos en la economía global y mexicana”.